

CHILE / DERECHOS HUMANOS / JUSTICIA Y DD.HH / PORTADA

El pensamiento de Alejandro Castro, activista de Quintero encontrado muerto y que llamaba a “hacerle frente al capitalismo caníbal”

El Ciudadano · 5 de octubre de 2018

“Hacemos un llamado a todas las comunidades a que se organicen y planteen una linea combativa en contra del capital y del extractivismo”, señaló el dirigente en uno de los videos producidos con motivo de la crisis ambiental en Quintero-Puchuncaví.



En la madrugada del jueves 4 de octubre fue encontrado muerto Alejandro Castro, dirigente sindical y activista en la lucha que está dando la comunidad de Quintero-Puchuncaví contra la intensiva actividad industrial en la zona. Desde el primer episodio de intoxicación masiva, ocurrido el pasado 21 de agosto, más de mil personas han presentado la sintomatología asociada a la exposición a gases tóxicos.

“El Mecha”, como era apodado Castro, se desempeñaba como secretario del Sindicato S24 de Pescadores de Quintero. Según el reporte de la Policía de Investigaciones, el dirigente fue encontrado ahorcado en una reja perimetral de la línea férrea en la ciudad puerto, a la altura de la Avenida Errázuriz con Carrera.

Si bien la Brigada de Homicidios descartó la participación de terceros, en redes sociales se indica que Alejandro habría recibido amenazas anónimas, relacionadas,

al parecer, con su rol en las movilizaciones de las comunidades quinterana y puchuncavina, que comenzaron la semana del 20 de agosto.

Dejar la cobardía y salir a la calle

Las ideas de Alejandro sobre la crisis sanitaria y ambiental en la zona quedaron registradas en sus comentarios a través de redes sociales y en videos registrados por otras personas. Si algo caracteriza a sus intervenciones, es el llamado a la organización para manifestar el descontento popular contra el abuso que viven los habitantes de la zona, quienes han debido soportar medio siglo de actividad industrial contaminante.



De hecho, el día 21 de agosto, en el contexto del primer episodio de intoxicación masiva, Alejandro Castro escribió en su Facebook el siguiente mensaje: “No será el colmo, hasta cuando guarda silencio la comunidad de Quintero ante estos hechos que atentan en contra de la vida de nuestros hijos, vecinos, ya está bueno de esperar que otros hagan la pega, dejen la cobardía de lado y salga a la calle, manifieste su repudio contra el abuso y la negligencia de los que se hacen llamar autoridades! Exijamos nuestros derechos!!!”.

El 27 de agosto, difundió una noticia que recogía la advertencia hecha por el Colegio Médico sobre “secuelas irreversibles” en niños y embarazadas por la contaminación en Quintero-Puchuncaví. Alejandro acompañó esa publicación con un comentario escrito con mayúsculas que denunciaba:

“ESTO ES INDISCUTIBLEMENTE «TERRORISMO DE ESTADO» !!! ESTAN MATANDO A NUETRO PUEBLO, Y LE QUIEREN BAJAR EL PERFIL, UTILIZANDO LOS YA CONOCIDOS MONTAJES, PARA CAMBIAR EL CENTRO DE ATENCION,!ASI JUSTIFICAR TODA ACCION DE REPRIMIR Y E INVISIBILIZAR EL CONFLICTO. DEBEN LOS GERENTES DE LA INDUSTRIA ESTAR PRESOS!!”.

Cuando el dirigente sindical publicó en Facebook una imagen de un hombre limpiando su trasero con la bandera chilena, el pasado 6 de septiembre, fue cuestionado por una persona que comentó la fotografía. Castro decidió contestar con el siguiente comentario:

La imagen publicada por
Alejandro.

“Se ofende por un pedazo de tela, y se acuerdan de ella para los partidos de fútbol, ahora en Quintero nos están envenenando y los mismos que se vuelven locos por está imagen, guardan silencio y no hacen nada por sus hermanos, patria no es un escudo ni un trapo, patria es familia, vecinos etc. Me encanta mi terruño por eso lo defiendo a muerte y me quedó en Quintero haciendo patria, no por un trapo, sino por los que amo”.

A continuación, añadió: “Quintero y Puchuncavi están en Chile, entonces es lucha de todos los que se hacen llamar chilenos, pero veo que nada entiende, más que enseguecerse por una banderita, acá están envenenando niños, adultos, me queda clara su poca empatía con los chilenos!!”.

También en video

Sus palabras y reflexiones también quedaron registradas en videos sobre las movilizaciones. En el contexto de una manifestación en Valparaíso, el secretario del Sindicato S24 de Pescadores dijo a Prensa Opal: “Vinimos a hacer el aguante con los compañeros de Valparaíso, en esta manifestación en contra de la contaminación, de la industria en nuestro pueblo, en nuestro territorio. También queremos hacer un llamado a nivel nacional a que los los territorios se levanten y ejerzan soberanía”.

Alejandro Castro, pescador, luchador social y dirigente del sindicato de pescadores de Quintero fue encontrado misteriosamente sin vida en Valparaíso luego de la última jornada de movilización.

video :Miguel Aguilera Salazar pic.twitter.com/igU6TibTfu

— OPAL prensa (@prensaopal) October 5, 2018

Mediante [otro registro audiovisual](#), se difundió la convocatoria de los pescadores a las protestas que tienen lugar en la zona afectada por la contaminación. “Queremos hacer un llamado a nivel nacional para que todos los compañeros se organicen y empiecen a defender la vida, como lo estamos haciendo nosotros acá, en este territorio”, decía Alejandro.

El sábado 29 de septiembre [dijo a Periódico El Pueblo](#) que “el Estado está tratando de tapar y de invisibilizar la lucha de nosotros como cabildo, como asamblea territorial, para hacerle frente al capitalismo caníbal que nos está depredando día a día”.

“Hacemos un llamado a todas las comunidades a que se organicen y planteen una línea combativa en contra del capital y del extractivismo y todo el aguante a los compañeros a nivel nacional e internacional, que se levanten y no dejen que nos pisoteen nuevamente”, añadía ante la cámara.

Fuente: [El Ciudadano](#)